



**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Reporte de
lectura**

Materia: Antropología

Grado: 1 semestre Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de octubre del 2020

28/10/2020

El poder de los símbolos.

Magia, enfermedad y acto médico

A lo largo del tiempo existe y existirá una relación entre magia y enfermedad desde la mirada antropológica. El objetivo principal es avanzar en la comprensión de las creencias y el comportamiento de los sujetos tanto obreros de salud como también los pacientes que participan en dichas terapias.

Una de las obras clásicas de la antropología etnomédica, La Rima Dorada (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por primera vez como consideración a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad.

La idea de reflexionar sobre la relación entre magia y enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias.

Asimismo y llevando más hulla el rango comparativo, nos preguntamos en qué medida estas etimologías mágicas sobre la enfermedad pueden iluminar aspectos clásicos de la relación médico-paciente y puede develar un lazo profundo entre ambas epistemologías terapéuticas.

Enfermedad y cultura.

"Universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales empíricos" que quiere decir esto: que los rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos observar las nociones sobre enfermedad y - particularmente - a los especialistas en salud o médicos.

Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas etiológicas en torno a la enfermedad y la curación. Estos sistemas médicos reflejan realidades sociales.

El proceso social de salud-enfermedad-atención, propio de todo grupo humano es atendido como generador de representaciones y prácticas tendientes.

Otras epistemologías, que de formas complejas y diversas interactúan en la sociedad contemporánea y presentan mucha vigencia en Latinoamérica, presentan otra noción de cuerpo y otra hermenéutica de la curación.

para comprender por qué los hombres y mujeres actúan ante la enfermedad de manera no acorde a las expectativas del médico profesional, por ejemplo tomando guiso, prendiendo velas, consultando con santos, curiendo en enterrios, tierra de panteón, etc.

La eficacia simbólica y el acto médico.

En la obra inaugural, la magia logra sus fines mediante fórmulas y actos considerados intrínsecamente afectivos; es decir asociada a causas y efectos basados en datos sensoriales y emocionales (color, olor, tacto, miedo, asombro, etc).

Como en muchas creencias y en muchas culturas, la ubicación de las creencias y prácticas sobre magia y brujería constituyen para los actores o un hecho real, donde nuestras separaciones entre natural/sobre natural, normal/extra-embrionario, racional/irracional resultan completamente ajenas.

La mitología del curandero, "pai de lusa a tolear", maestro de reiki, médico energético o pastor pentecostal (por nombrar algunas) no corresponde - según nuestra mirada, según con nuestras creencias y nuestras convicciones.

Las relaciones opuestas y complementarias entre la cura mágica y la cura psicoanalista se ponen constantemente en evidencia.

Consideraciones Finales.

Tanto la antropología como la medicina moderna son "hijas de la Ilustración", estas 2 son ciencias fundadas en el método positivista, esto quiere decir en un conocimiento instituido por la validez empírica de los datos y no por meras especulaciones.

La legitimidad y la biomedicina fue una de estas, pues la biomedicina se consolidó por y a partir de los avances afectivos en el campo de la investigación y la cura de diversas enfermedades.

El hecho de que el avance de la biomedicina no haya desplazado a otras formas de curar y que es posible constatar la existencia de pacientes que no asumen contradicciones en acudir simultáneamente al médico, al curandero o al culto evangélico, motiva que, como hombres de ciencia, analización con profundidad de las causas y motivos al respecto.

Descartando de plano de los terapias mágicas, creyendo que sólo contienen ignorancia, error y mistificación claramos cualquier de antemano la comprensión del mismo, bajo el dictamen.

Las capacitaciones y comportamientos de cada persona varían según muchos factores externos, ¿A qué se debe esto? Cada persona tiene diferentes ideologías, costumbres y tradiciones por qué cada región familiar, grupo considera cada aspecto como bueno y malo dependiendo la educación de cada individuo. Un claro ejemplo de ello es: Que algunos personas que con estudiando, teniendo títulos consideran que una ó la mejor opción para curarse es ir con un chamán por otro lado también hay personas digamos así: Indígenas saben y ponen ese hecho con un médico de cabecera.

El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. (s. f.).
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf. Recuperado 27 de octubre de 2020, de
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf